

Los gremiales piden importar harina

La Confederación Nacional de Gremiales de Bolivia pidió al Gobierno que le otorgue un permiso especial para importar harina desde Argentina, pese a que aún no se tiene determinada la cantidad, ya que se analiza el precio, informó ayer el dirigente del sector, Ernesto Rada.

El representante indicó que ante el alza del precio del producto en los mercados del país, se debe recurrir a la importación con el fin de no afectar a la población.

Además, mencionó que los comerciantes no tienen la culpa del alza, ya que es un efecto de la sequía en Estados Unidos. Por ejemplo, desde hace dos semanas, el precio del quintal de harina subió de 185 bolivianos a 205 y aun 220, según el lugar de venta.

La sequía en Estados Unidos determinó que se pierdan las cosechas de trigo. Bolivia es deficitaria en la producción del grano, ya que sólo produce el 40 por ciento de la demanda interna, por lo que recurre al mercado externo.

Al haberse perdido las cosechas, la cotización internacional del trigo se elevó y, por ende, la de su principal derivado, la harina.

Rada agregó que para hacer posible la importación, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, se reunirá con su par de Argentina, y la próxima semana se tomará una decisión.

Según Rada, los dos productos que más se encarecieron son la harina y el aceite.

En el caso del alza del precio del aceite, el Gobierno advirtió a los exportadores que puede suspender las exportaciones de harina de soya.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, declaró ayer a la radio estatal que hay varias opciones para la rebaja del precio del aceite.

“El tema de las restricciones a las exportaciones se analiza. Como Estado, estamos en la obligación de adoptar una de las mejores medidas que nos garanticen un precio justo para todo el país”.

Por su parte, el vicepresidente de la Cámara Nacional de Exportadores de Bolivia (Caneb), Guillermo Pou Munt, dijo que no hay problemas con el abastecimiento de soya en el mercado interno y que, incluso, hay sobreproducción.

Este año, la producción de soya fue de dos millones de toneladas y la de aceite, de 335.000 toneladas, de las que 133.000 van al consumo interno.

El gobierno afirma que las empresas fino, grano de oro y rico REDUJERON el precio del litro de aceite. El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo ayer que la rebaja se verificó después de que se hiciera la solicitud al sector para que retornen a los costos anteriores del producto.

Según la banda de precios, el litro del aceite a granel debe comercializarse a 10,95 bolivianos y no a 11,50. En el caso del aceite en envase, su precio neto es de 11 bolivianos, pero en las últimas semanas subió a entre 13 y 14 bolivianos. La autoridad aseguró que no hay ninguna razón para que el valor se eleve, debido a que la producción de soya en el país, materia prima para la obtención del aceite, es suficiente tanto para el mercado interno como el externo.

El vicepresidente de la Caneb, Guillermo Pou Munt, dijo que cuatro factores preocupan al sector: la tarifa plana para los servicios de almacenes aduaneros, el proyecto de ley de la madre tierra, la prohibición a las exportaciones y el impuesto al dólar.